



PRI y PAN, abiertos a debatir plan sobre pensiones

ANDREA BECERRIL
Y VÍCTOR BALLINAS

La oposición en el Congreso advirtió que no avalará la eliminación de organismos autónomos, como pretende el presidente Andrés Manuel López Obrador, porque además de que salvaguardan derechos fundamentales, su aporte al financiamiento en materia de pensiones, como busca la reforma del Ejecutivo federal, sería mínimo.

Los coordinadores del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, y del PAN en el Senado, Julen Rementería, dijeron que aceptan discutir la propuesta del mandatario de modificar el régimen de pensiones para que los trabajadores puedan retirarse con 100 por ciento de sus salarios, pero siempre que la iniciativa incluya la forma en que se fondeará su costo.

Moreira expuso que la propuesta de desaparición de 10 órganos autónomos, que López Obrador "ha reiterado de manera insistente en los últimos días, con el

pretexto de que con ese dinero va a fondear las pensiones, no le va a dar ni para el uno por ciento de lo que se requiere. Apenas significaría 5 mil millones.

"Apoyo que se incrementen, pero que tome el dinero imponiendo impuestos a los bancos, a las comisiones tan altas que cobran", y "que no signifique terminar con la democracia en este país", subrayó. Esas "propuestas sugerentes" de López Obrador forman parte de una narrativa que busca instalar en medio del proceso electoral", consideró.

"Que no implique desaparecer el INAI"

Igualmente, Rementería destacó que está en favor del cambio en materia de pensiones, pero sin que implique liquidar organismos como el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), que apenas cuesta 7.79 pesos anuales a cada mexicano.

Dijo que el presupuesto este año para pensiones es superior a

1.6 billones de pesos, "por lo que se requerirían más de mil veces los recursos otorgados al INAI para elevarlas".

No vale la pena, insistió, destruir el INAI, "que fue creado para llevar a la práctica el derecho constitucional a la información, para garantizar la transparencia en el gobierno federal, ni liquidar el Instituto Federal de Telecomunicaciones y las demás autonomías, porque el dinero que se ahorraría con ello no alcanza".

Sin embargo, insistió, en su bancada están dispuestos a discutir esa iniciativa, que el presidente López Obrador anunció que va a presentar el 5 de febrero, y a buscar una salida económica realista, incluso mediante una reforma fis-

cal. "De lo contrario, sólo habremos engañado a la gente".

Igualmente, el senador Damián Zepeda (PAN) se pronunció por esperar la iniciativa, y si tiene algo positivo apoyarla o proponer una alternativa viable. Lo que la oposición debe hacer, expuso, es debatir soluciones y no descalificar de antemano, porque de lo contrario, la percepción pública será que López Obrador quiere subir las pensiones y los opositores no.

En contraparte, el dirigente nacional del *blanquiazul*, Marko Cortés, advirtió en sus redes sociales: "López Obrador se va topar con pared, porque México cuenta con Accion Nacional y no le permitiremos su sueño dorado de mandar al diablo las instituciones".